

¡YA ES VIERNES!

CONCIERTOS
Yuridia (foto) canta mañana en el Auditorio Citibanamex; Matisse está hoy en Pabellón.

SHOW
"Cartas a Isabela" está desde hoy en el Auditorio San Pedro.

elnorte.com/evntos

NOCHE DE GARRA Y PORTEROS

En un duelo de grandes atajadas, Pumas y América empatan y el domingo se jugarán el pase a la Final.

APERTURA 2018 SEMIFINAL/IDA
1-1
PUMAS-AMÉRICA

C MEXSPORT

PRÓXIMOS PARTIDOS:

SABADO
CRUZ AZUL RAYADOS
Hora: 19:00
TV: Canal 5.1 y TDN

DOMINGO
AMÉRICA PUMAS
Hora: 18:45
TV: Canal 2.1 y TDN

CORDERO NAVIDEÑO BUENA MESA

elnorte.com/fiesta

VIERNES 7 / DICIEMBRE / 2018 MONTERREY, N.L., MÉXICO / XXX PÁGINAS, AÑO LXXXI NÚMERO 29,208 \$20.00

EL NORTE

Abandonan proyectos por \$24 millones en El Carmen

Dan a 'fantasmas' obras millonarias

Firmas ganadoras de licitación estatal registran domicilios donde no las conocen

DANIEL REYES

El anuncio en el 2017 de una unidad deportiva y un comedor comunitario que se construirían a un costo de 24 millones de pesos en la Colonia Alianza Real auguraba un buen año para este marginado sector del municipio de El Carmen.

Un año después, las obras prometidas quedaron en intentos de cimentación que para los vecinos son una burla, mientras que las constructoras contratadas por el Estado no existen, al menos en los domicilios que reportaron.

Entre ambas empresas recibieron 4 millones 686 mil pesos de anticipo, según consta en los contratos disponibles en el portal de licitaciones de la Secretaría de Infraestructura.

Sin embargo, tras iniciar algunos trabajos, los contratistas desaparecieron.

JMB Constructores Asociados, contratada para edificar una unidad deportiva con costo de 21.3 millones de pesos, registró como domicilio una casa habitación en Misión San Juan 7933, de la Colonia Misión Santa Fe, en Guadalupe.

La familia que habita el domicilio afirmó a EL NORTE que desde hace casi tres años



Trabajos de lo que sería una unidad deportiva en la Colonia Alianza Real están abandonados, mientras que las firmas contratadas no existen en las direcciones que registraron (fotos der.).



En la dirección dada por Construcciones y Desarrollos Crista, en Monterrey, desconocen a la empresa.



La dirección que registró JMB Constructores Asociados es una casa particular en Guadalupe.

rentan la propiedad y no conocen nada sobre una constructora.

Esta firma, constituida en el 2007 por Everardo Jesús Flores Gómez, Blanca Nelly Badillo Monsiváis y Jessica Patricia Garza Badillo, obtuvo un anticipo de 4.2 millones de pesos al firmar el contrato, en enero del 2017.

Los vecinos del predio donde se construiría la unidad deportiva, sobre la calle Cerro de la Campana, cuentan que el gobernador Jaime Rodríguez fue a colocar la primera piedra de la obra, pero los trabajos se detuvieron unas semanas después.

Según los plazos del contrato, la unidad deportiva con canchas de fútbol, basquetbol, alberca y gimnasio, entre otras instalaciones, debió concluirse el 12 de junio del 2017.

En el lugar hay apenas el

esqueleto de lo que parecen ser unas gradas, y hasta el velador desaparecido hace más de un año.

"Esto ya debería estar funcionando y lo dejaron en el olvido", dijo Gilberto Pacheco, vecino del lugar.

"Aquí vino el Gobernador a decir que iba a estar muy fregón, y pues fue una burla total lo que hicieron".

La otra obra sin realizar es un comedor comunitario adjudicado en octubre del 2017 por 24 millones de pesos a Construcciones y Desarrollos Crista.

El proyecto debió entregarse el 29 de enero pasado, pero en el predio sólo hay unas cuantas varillas de lo que serían los cimientos de la obra.

Ninguno de los vecinos sabe con exactitud qué se realizó en el lugar, pues los trabajadores aparecieron sólo unos días.

"Venían de repente, estaban un rato y se iban", dijo un comerciante que se encuentra frente al terreno donde se supone debería estar ya operando el comedor, en el cruce de Artículo Tercero y Avenida Constitución.

El domicilio de Francisco Zarco 934 del Centro de Monterrey que la constructora reportó al firmar el contrato es una oficina vacía, y según otros locatarios cercanos hace tiempo que nadie ocupa el inmueble.

Para iniciar la obra, esta empresa registrada a nombre de Claudio Cárdenas Lugo y Adalberto Gaxiola López, ambos originarios de Sinaloa, recibió un anticipo de 486 mil pesos.

Después del abandono de esta obra, el Estado lanzó una nueva licitación y el fallo está programado para hoy.



XV AÑOS EN LOS PINOS

Ariadna Velázquez Díaz, hija de un obrero de Ecatepec, tuvo ayer como escenario para sus fotos de XV Años la ex residencia presidencial, abierta al público desde el sábado. **NACIONAL 4**

Quitán a NL 500 policías militares...y es 'foco rojo'

Alerta Durazo también por violencia en Tamaulipas, Jalisco, Guanajuato, Puebla y Veracruz

ANTONIO BARANDA

MÉXICO.- Pese a que, tras a toma de posesión el sábado pasado de Andrés Manuel López Obrador, regresaron a Nuevo León sólo 500 de los mil policías militares que operaban en la entidad, la nueva Administración califica al Estado como uno de los seis "focos rojos" de violencia en el inicio del sexenio.

Alfonso Durazo, Secretario de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), indicó ayer inicialmente que son "focos rojos" Jalisco, Guanajuato, Puebla y Veracruz.

Después incluyó a Nuevo León y Tamaulipas en entrevista y a pregunta expresa.

En Nuevo León y Tamaulipas hay una disputa de cárteles. Esto ha originado varios asesinatos, ¿son foco rojo estos dos Estados?, se le preguntó.

"Por supuesto que lo son", señaló Durazo. "Las respuestas no siempre son exhausti-

vas pero, por supuesto, están incluidos como focos rojos y estamos atendiendo esa problemática".

Entre enero y octubre del 2018, el secretariado ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública reportó 528 homicidios dolosos en Nuevo León, mientras que en el mismo periodo del año pasado sumaron 569.

Durazo indicó que las razones de la violencia en los "focos rojos" son diversas, aunque uno de los principales factores es el robo de combustibles.

El Secretario señaló que desde el 1 de diciembre fueron desplegados alrededor de 50 mil elementos federales en 150 coordinaciones regionales, de los que 35 son mil policías militares, 8 mil policías navales y el resto policías federales.

El martes, el Gobernador Jaime Rodríguez reveló que de los mil elementos de la Policía Militar que se retiraron de Nuevo León para acuartelarlos con motivo de la asunción de López Obrador como Presidente, sólo habían regresado 500 al Estado.

Detienen a "El Chelero" NACIONAL

Reubican en Estado a lasallista acusado

DANIEL DE LA FUENTE

La congregación La Salle reubicó en Monterrey a un Hermano (religioso) que era el encargado del Voluntariado Lasallista en El Salto, Durango, y que fue acusado de abuso sexual por seis jóvenes, dos de ellas regiomontanas.

Una de las jóvenes, originaria de Torreón e identificada como Sofia, denunció vía penal.

En entrevista, las regias, actualmente de 20 años, señalaron que los hechos fueron en el 2016 y que el agresor, al que llaman "Hermano Alejandro", fue trasladado a una casa de la congregación en Contry.

Fuentes indicaron que el cambio habría sido este año.

La Fiscalía de Durango informó el martes que, tras la denuncia de Sofia, abrió una investigación contra el lasallista "Alejandro N." acusado de abuso sexual por hechos en el 2016.

En ese año, el director del Voluntariado era Alejandro Gaxiola, ahora de 48 años de edad, quien estuvo cuatro años al frente del lugar, hasta hace unos meses.

Gaxiola aparece en una

foto con otros lasallistas en una reunión el 25 de noviembre en el municipio de Santiago.

Las regias Ana Sandoval y Andrea, quien prefirió omitir su apellido, acusaron que fueron víctimas de tocamientos y ataques al pudor, mientras que las otras jóvenes han denunciado también manipulación emocional y hostigamiento.

Ana y Andrea decidieron alzar la voz luego de que Sofia, que fue su compañera en el Voluntariado, denunció penalmente en octubre que fue abusada por el "Hermano Alejandro".

Ana dijo que también recurrirá a las autoridades.

Las regias estuvieron entre el 2015 y el 2016 en el Voluntariado, un programa de un año al que asisten recién egresados de prepa haciendo una pausa en sus estudios para vivir en el centro lasallista y realizar labor evangelica.

Colegios como el Instituto Regiomontano envían a ex alumnos como voluntarios, y cada Semana Santa a cientos de estudiantes a sus misiones. Ayer se buscó a Gaxiola en su celular, pero no contestó. **NACIONAL**

ENTREDICHOS

Sin distingo
Ir por los corruptos, sin perdones para nadie, exige la priista Claudia Ruiz Massieu al Presidente López Obrador. **NACIONAL 8**

VIDEO DE LIBRE ACCESO

elnorte.com/entredichos

Hacen de Santa Lucía la cuarta confusión

VERÓNICA GASCÓN Y AZUCENA VÁSQUEZ

MÉXICO.- El nuevo aeropuerto de Santa Lucía de la Cuarta Transformación generó ayer una enorme confusión.

Por la mañana, en conferencia, Miguel Torruco, nuevo Secretario de Turismo, aseguró que Santa Lucía haría sólo vuelos internacionales, y que el actual aeropuerto (AICM) haría las operaciones nacionales.

"Ya se decidió que va a ser Santa Lucía el internacional, la Ciudad de México nacional", aseguró.

"Va a haber un gran proyecto aeroportuario metropolitano con el de Toluca, como lo hacen todos los países del mundo, sin cerrar sus aeropuertos". Sin embargo, por la noche, el equipo de prensa de Javier

La vía Torruco

Esta sería la ruta de un pasajero si hiciera una conexión de vuelo de Santa Lucía al actual aeropuerto de la CDMX.

DISTANCIA ENTRE TERMINALES	TIEMPO DE TRAYECTO	COSTO DE TAXI
46 kms.	53 mins.	\$457

EL PLAN DE SANTA LUCÍA CONTEMPLA:

- Segundo piso en el Circuito Exterior Mexiquense
- Tren rápido al AICM
- Carriles de Metrobús

Jiménez Espriú, titular de SCT, aseguró que lo dicho por Torruco era "una confusión".

Los tres aeropuertos -Santa Lucía, AICM y Toluca- recibirían vuelos nacionales e

internacionales, precisó la SCT.

"No es un desmentido, sino una aclaración. El Secretario de Turismo no hará comentario al respecto", dijo la oficina de prensa de Torruco.

Según la ruta trazada por Torruco, un pasajero procedente de otro país que llegara a Santa Lucía y con conexión en el AICM recorrerá 46 kilómetros.

Un ejercicio de Grupo REFORMA realizado ayer en taxi consumió 53 minutos, sin tráfico y ningún incidente en carretera.

El costo, incluido el peaje de una caseta, sumó 457 pesos.

A eso habría que añadirle el tiempo de desabordar el avión, el paso por Migración y por el equipaje, cruzar aduana y tomar el taxi a la CDMX, lo que tomaría, al menos, otra hora. **NEGOCIOS**

FRICASE Opinión 7

6 11042 00001 1